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ATA DA CENTÉSIMA OCTAGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 
CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUCAÇÃO FÍSICA DA 2 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos vinte e cinco dias do mês de 3 
Outubro de dois mil e dezessete, às quatorze horas, reuniram-se os membros da 4 
Congregação da Faculdade de Educação Física, no Auditório Professor João 5 
Batista Andreotti Gomes Tojal, sob a presidência do SENHOR DIRETOR, 6 
Professor Doutor MIGUEL DE ARRUDA, com o comparecimento dos seguintes 7 
conselheiros: Diretor Associado – Professor Roberto Vilarta; Coordenador do 8 
Programa de Pós-Graduação - Professor Edivaldo Góis Junior; Coordenadora do 9 
Curso de Graduação - Professora Paula Teixeira Fernandes; Coordenador de 10 
Extensão – Professor Odilon José Roble; Coordenador de Biblioteca – Professor 11 
Sérgio Settani Giglio; Chefe do Departamento de Ciências do Esporte – Professora 12 
Laurita Marconi Schiavon; Chefe do Departamento de Educação Física e 13 
Humanidades – Professora Silvia Cristina Franco Amaral – Chefe do 14 
Departamento de Estudos da Atividade Física Adaptada – Professor Bruno 15 
Rodrigues; Representantes Docentes - Categoria MS-3: Professores Renato 16 
Barroso da Silva e Mário Luiz Ferrari Nunes; Categoria MS-5: Professores Marco 17 
Antônio Coelho Bortoleto e Elaine Prodócimo  – Categoria; MS-6: Professores 18 
Gustavo Luis Gutierrez e Edison Duarte; Representantes Técnico-Administrativo: 19 
Senhores Marcio Clebson dos Santos Alves e Vanderlei Aparecido Morales; 20 
Representantes Discentes – Pós-Graduação: Acadêmico Harian Pires Braga; 21 
Graduação: Acadêmico Vitor Toledo Piza Nardi. Convidado: Senhor Emerson 22 
Teodorico Lopes. Havendo quórum, o SENHOR DIRETOR inicia a reunião 23 
colocando para apreciação a Ata da Centésima Octogésima Segunda Reunião 24 
Ordinária realizada em 23 de Agosto de 2017 – aprovada. A seguir, abre inscrições 25 
para o item II) EXPEDIENTE – Inscritos: Professor Marco Antonio Coelho 26 
Bortoleto, Professor Odilon José Roble, Professora Paula Teixeira Fernandes, 27 
Professor Sérgio Settani Giglio, Professor Edivaldo Góis Junior e a Mesa. O 28 
SENHOR DIRETOR fez a leitura do e-mail recebido da EA2, justificando que não 29 
haverá a apresentação, conforme mencionado na reunião do Conselho 30 
Interdepartamental, pois um dos coordenadores ficou doente e a outra 31 
coordenadora está num evento na FOP, futuramente entrarão em contato para 32 
agendar nova data para a apresentação. Apresentou a funcionária Tielly Martins 33 
Lopes que fará parte do quadro de funcionários da FEF, na Secretaria da Direção, 34 
a partir de 06/11/2017. Ressalta as próximas fases do Programa de Relotação de 35 
Servidores, diz que a FEF indicou seis perfis no programa, porém o Comitê 36 
autorizou três vagas. Portanto, temos chances de ser contemplados com mais três 37 
funcionários no programa de relotação, para a Pós-Graduação, Finanças e 38 
Informática. Informa que o Discente Harian Pires Braga fará uma explanação, após 39 
a fala do Professor Edivaldo, sobre os trabalhos da Comissão de Cotas da FEF. O 40 
PROFESSOR MARCO ANTONIO COELHO BORTOLETO convida a todos para o 41 
Festival da FEF a ser realizado em 28/11/2017, com característica especial, pois o 42 
Grupo Ginástico foi autorizado, pela Confederação Brasileira de Ginástica a 43 
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realizar neste Festival, um credenciamento para os Grupos que queiram participar 1 
da Gimnastrada de 2019, é um procedimento regular para quem quer representar 2 
o Brasil na delegação brasileira, com a participação de um representante da 3 
confederação. Em nome do Grupo Ginástico da Unicamp o Professor Marco 4 
Antonio agradece a todos que contribuíram para a realização da 17ª Turnê na 5 
Argentina, com a participação de 24 alunos e a presença de 700 alunos nas 6 
oficinas. O PROFESSOR DOUTOR ODILON JOSÉ ROBLE solicita a todos os 7 
interessados em oferecer cursos de Especialização – modalidade Extensão que 8 
procurem diretamente a secretária Mariângela, uma vez que ela possui o 9 
treinamento adequado na Plataforma da Extecamp, reduzindo o processo de 10 
adaptação, minimizando possíveis erros e ganhando agilidade no processo. A 11 
PROFESSORA PAULA TEIXEIRA FERNANDES faz um breve relato referente a 12 
realização do Colóquio realizado entre a USP e a UNICAMP, no dia 17/10, diz que 13 
foi um dia de intensa discussão e agradece os participantes da FEF no evento, 14 
informa que o próximo Colóquio já está agendado para abril de 2018, com a 15 
participação também da UNESP. Solicita que, juntamente com o documento da 16 
Comissão de Cotas, seja incluído em pauta o Ingresso no Vestibular 2019. O 17 
PROFESSOR SÉRGIO SETTANI GIGLIO ressalta três ações da Biblioteca da 18 
FEF: 1 – O Cineclube FEF onde qualquer professor, funcionário ou aluno pode 19 
oferecer uma programação de um filme para debate a ideia é que a partir do 20 
próximo ano essa ação seja em conjunto com a Casa do Lago, por sugestão do 21 
DCE. 2 – Exposição da Biblioteca, uma ação que já acontecia e muito valorizada 22 
pela Professora Carmen Lúcia Soares, agora com o tema “Memórias Esportivas da 23 
FEF-UNICAMP”, é aberta para professores e funcionários exporem seus materiais 24 
de vivências esportivas, até 30/11. 3 – Roda de conversa, um espaço para os 25 
professores lançarem seus livros. O PROFESSOR EDIVALDO GÓIS JUNIOR 26 
reforça o convite para o Fórum de Pós-Graduação em Ciências do Esporte, nos 27 
dias 07 e 08 de novembro, na Faculdade de Educação Física e Faculdade de 28 
Educação, nesse Fórum acontecerá o debate dos candidatos à Coordenação da 29 
Avaliação da Área 21. Agradece nominalmente aos funcionários Ricardo, Filipe, 30 
Emerson e Mariângela que tem facilitado a realização da transmissão ao vivo, 31 
tanto no salão nobre da Faculdade de Educação como na sala da congregação da 32 
Faculdade de Educação Física, para levar esse debate em nível nacional. Destaca 33 
que todos receberam o recurso do programa de pós-graduação e a avaliação 34 
oficial da CAPES com relação ao Programa de Pós-Graduação da FEF e quem 35 
tem interesse pelo tema, sugere que se faça uma leitura em ambos os 36 
documentos. Reforça que todos os docentes credenciados deverão agendar uma 37 
reunião individual com a Simone, para que seja feito uma avaliação ponto a ponto 38 
de cada currículo lattes em relação a essa avaliação. O SENHOR DIRETOR passa 39 
a palavra para o Discente Harian Pires Braga. O DISCENTE HARIAN PIRES 40 
BRAGA informa os apontamentos da Comissão de Cotas, indicando as seguintes 41 
sugestões a partir do documento elaborado pelo GT da Unicamp: I - no documento 42 
do GT prevê 15% dos ingressantes cotistas vindos do vestibular, a proposta da 43 
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Comissão da FEF é que seja 25% de cotistas para o vestibular no ingresso 2019, 1 
sendo 10% de ingresso via cotas por meio do SISU. Ficando uma composição de 2 
65% de ampla concorrência, 25% de ingresso pós-cotas, vestibular, e 10% escolas 3 
públicas via SISU. O grande debate da Comissão da FEF é que o caráter do 4 
vestibular da Unicamp gradativamente nos últimos anos deixou de ser um 5 
vestibular Nacional, a supressão nas cidades, das capitais do Norte, Nordeste, Sul 6 
e Centro-Oeste fez com que o vestibular se tornasse um vestibular cada vez mais 7 
Paulista e por conta disso há um entendimento de que o SISU pode ser sim uma 8 
forma de voltar a dar à Unicamp um perfil de uma Universidade especial de alunos 9 
e alunas de todas as partes do país, em especial dessas localidades que hoje não 10 
tem a condição de receber prova seja de primeira seja de segunda fase. II - a 11 
segunda proposta é a questão do PAAIS, ainda que o programa tenha sido desde 12 
sua implementação, em 2004, um sucesso quanto à possibilidade do ingresso de 13 
alunos e alunas oriundos da escola pública, hoje nós temos uma discrepância, que 14 
está sendo discutida em outros fóruns, de que o aluno e a aluna que entra via 15 
PAAIS não é de fato o candidato de baixa renda, não seria perfil de aluno que 16 
poderia ser beneficiado com um programa de inclusão como esse. O Programa 17 
considera uma pontuação pra quem vem de escola pública, do ensino médio, mas 18 
nos últimos anos, os colégios técnicos de referência passaram a ocupar essa vaga 19 
e o perfil sócio-econômico, sócio-cultural e sócio-demográfico, o perfil desse 20 
contingente não difere daquilo que a Unicamp e as Universidades Públicas 21 
receberam ao longo de sua história. Sendo assim, a Comissão da FEF, indica um 22 
estudo sócio-demográfico mais denso, até para que possamos não só levar em 23 
consideração a origem do sujeito da escola pública do ensino médio, mas também 24 
os perfis de renda, moradia, etário, escolarização dos pais, para identificar a 25 
procedência desses jovens adultos no programa do PAAIS. III – o terceiro mérito é 26 
sobre o currículo Negro Indígena, o GT da Unicamp sugere vaga suplementar para 27 
o currículo Negro Indígena. A Comissão considera a relevância, porém acredita 28 
que o número de 100 vagas para o Curso de Educação Física é grande para um 29 
curso de boa formação, sendo assim, sugere que se mantém o total de 100 vagas 30 
e que o percentual para o currículo indígena seja contemplado dentro desse total. 31 
IV - o último ponto é que não há previsão da inclusão de Pessoas Portadoras de 32 
Necessidades Especiais em nenhum dos programas, a Comissão sugere que seja 33 
debatida essa questão, não para o ingresso de 2019, mas que a questão seja 34 
aprofundada para o vestibular de 2020. A PROFESSORA SILVIA CRISTINA 35 
FRANCO AMARAL registra e parabeniza os responsáveis pelos eventos 36 
realizados do Departamento de Educação Física e Humanidades durante o mês de 37 
Outubro: o “bota-fora” e a turnê do Professor Marco Antonio Coelho Bortoleto, a 38 
iniciativa da Biblioteca pela ação do “Cineclube” sob a responsabilidade do 39 
Professor Sérgio Settani Giglio, o “Corrindo” realizado no dia 22/10/2017, sob a 40 
responsabilidade do Professor Ademir De Marco, e o grupo de professores que 41 
receberam o Fórum de Pós-Graduação da Área Sócio Cultural e Pedagógica, a ser 42 
realizado nos dias 07 e 08/11/2017, e o Colóquio realizado entre a USP e 43 
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UNICAMP. O SENHOR DIRETOR informa os eventos realizados, sendo eles: 1 
Turnê do GGU pela Argentina, sob a responsabilidade do Professor Marco Antonio 2 
Coelho Bortoleto; Colóquio USP e UNICAMP, sob a responsabilidade da 3 
Professora Paula Teixeira Fernandes; Olimpíadas LAU, responsáveis os Discentes 4 
Harian e Caio; Curso de Formação de Treinadores de Triathlon, sob a 5 
responsabilidade do Professor Orival Andries Junior; Curso de Atualização Técnica 6 
em Beijing Shuaijiao (Beijing Wrestling), sob a responsabilidade do Professor José 7 
Júlio Gavião de Almeida e o 4º Corrindo, sob a responsabilidade do Professor 8 
Ademir De Marco e a VII Volta da Unicamp que será realizada no dia 29/10/2017. 9 
Informa que continuam as ocorrências de furtos na Faculdade. O DISCENTE 10 
HARIAN PIRES BRAGA relatou um caso de assédio ocorrido no último final de 11 
semana envolvendo um vigilante da Unicamp. Solicita a todos que qualquer 12 
ocorrência seja registrada na vigilância da UNICAMP. Aproveita a palavra para 13 
registrar, pela primeira vez na história da Unicamp, um aluno da Graduação, o 14 
Caio Borges, orientado pela Professora Paula Teixeira Fernandes, foi contemplado 15 
com medalha de ouro nos Jogos Universitários Brasileiros, na categoria 16 
acadêmica. Em seguida, o SENHOR DIRETOR submete ao Conselho a inserção 17 
de dois itens na pauta, sendo: 1) Vestibular da Unicamp 2019 e 2) Cotas no 18 
Vestibular da Unicamp 2019. As inclusões foram aprovadas por unanimidade. 19 
Prosseguindo, o SENHOR DIRETOR abre para destaques os itens da ordem do 20 
dia. Itens destacados: MESA – 1) Vestibular da Unicamp 2019 e 2) Cotas no 21 
Vestibular da Unicamp 2019. Discente Harian Pires Braga: A; Professor Marco 22 
Antonio Coelho Bortoleto: K. Não havendo mais destaques coloca para votação em 23 
bloco os itens: B a I; J e L; sendo eles: ITEM B – Proposta de Calendário para o 24 
processo de consulta para a sucessão do Diretor da FEF – gestão 2018 a 25 
2022. ITEM C - Resultado da eleição para representação junto a Câmara 26 
Setorial de Acompanhamento de Recursos Humanos – CSARH-FEF. 27 
Candidato único eleito: Hélio Viana dos Santos. ITEM D - Resolução Interna 28 
CPG-FEF Nº 60/2017 - Solicitação de credenciamento do Prof. Dr. Álvaro 29 
Camacho Sicilia, como Professor Visitante do Programa de Pós-Graduação, para 30 
coorientar à distância a tese de doutorado do aluno João Guilherme Cren 31 
Chiminazzo. ITEM E - Resolução Interna CPG-FEF Nº 62/2017 - Solicitação de 32 
credenciamento do Prof. Dr. Renato Francisco Rodrigues Marques, como 33 
Professor Permanente do Programa de Pós-Graduação, na Área de Concentração 34 
Educação Física e Sociedade, Linha de Pesquisa Esporte, Lazer e Sociedade. 35 
ITEM F - Solicitação de credenciamento do Professor Doutor Sérgio Settani 36 
Giglio como Professor Permanente do Programa de Pós-Graduação, na Área 37 
de Concentração Educação Física e Sociedade, Linha de Pesquisa Esporte, 38 
Lazer e Sociedade. ITEM G - Resolução DEFH-FEF Nº 18/2017 - Parecer 39 
referente a solicitação de ingresso do Professor Doutor Renato Francisco 40 
Rodrigues Marques, no Programa de Professor Colaborador, no período de 41 
01/11/2017 a 31/10/2019. ITEM H - Resolução Interna COMEX-FEF Nº 26/2017 - 42 
Parecer referente ao Termo de Rescisão ao Convênio de Cooperação Técnica 43 
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entre a Federação Paulista de Arco e Flecha e a Universidade Estadual de 1 
Campinas. ITEM I - Resolução Interna COMEX-FEF Nº 27/2017 - Parecer 2 
referente ao Termo de Cooperação que celebram entre si a Liga dos Arqueiros do 3 
Interior Paulista e a Universidade Estadual de Campinas, com interveniência 4 
administrativa da Fundação de Desenvolvimento da Unicamp – FUNCAMP. ITEM 5 
J - Resolução Interna COMEX-FEF Nº 28/2017 - Parecer referente ao Termo 6 
Aditivo Nº 01 do Termo de Cooperação que celebram entre si a Liga dos Arqueiros 7 
do Interior Paulista e a Universidade Estadual de Campinas. ITEM l - Resolução 8 
Interna COMEX-FEF Nº 32/2017 - Parecer referente ao Curso de Especialização 9 
em Atividade Física Adaptada – Modalidade Extensão Universitária, com carga 10 
horária 360 horas, sob a responsabilidade do Professor Doutor Edison Duarte, os 11 
quais foram aprovados por unanimidade. Em discussão o ITEM A - Composição 12 
da Comissão para o processo de consulta para sucessão do Diretor da FEF – 13 
gestão 2018 a 2022: DEAFA – Prof. Dr. Gustavo Luis Gutierrez, DCE – Prof. João 14 
Paulo Borin, DEFH – Profa. Dra. Elaine Prodócimo, REPRESENTANTE 15 
DISCENTE DA GRADUAÇÃO: - Titular: João Paulo Pereira, - Suplente: Maria da 16 
Silva, REPRESENTANTE DISCENTE DA PÓS-GRADUAÇÃO: - Titular: Harian 17 
Pires Braga, TÉCNICO ADMINISTRATIVO – Emerson Teodorico Lopes. O 18 
DISCENTE HARIAN PIRES BRAGA solicita alteração no nome da Representante 19 
Discente da Graduação indicada para a suplência da Composição da Comissão 20 
para o processo de consulta para sucessão do Diretor da FEF – gestão 2018 a 21 
2022, o nome correto é Talita Maria da Silva. O SENHOR DIRETOR coloca para 22 
aprovação. Aprovado por unanimidade. ITEM K - Resolução Interna COMEX-FEF 23 
Nº 29/2017 - Parecer referente ao Termo Aditivo Nº 02 do Termo de Cooperação 24 
que celebram entre si a Liga dos Arqueiros do Interior Paulista e a Universidade 25 
Estadual de Campinas, o Plano de Trabalho e a aprovação da Funcamp. O 26 
PROFESSOR MARCO ANTONIO COELHO BORTOLETO solicita esclarecimento 27 
referente Plano Aditivo, no objeto, na clausula primeira, onde só tem uma ação 28 
“aberta” num período longo para a execução, acredita que as ações devam ser 29 
pontuais. O PROFESSOR ODILON JOSÉ ROBLE sugere que seja consultada a 30 
proponente da proposta que é a Professora Karine Jacon Sarro e filtrado no âmbito 31 
do Departamento. Em seguida o Professor Marco Antonio Coelho Bortoleto 32 
percebeu que estava falando de outro item, que inverteu seu destaque. Diante a 33 
situação o SENHOR DIRETOR encaminhou em regime de votação o Item K, com 34 
extensão ao Item J, uma vez que este item já havia sido aprovado e sugerindo o 35 
retorno do documento ao Departamento, para que os proponentes façam os 36 
ajustes pertinentes. Aprovado por unanimidade. PAUTA SUPLEMENTAR: ITEM M 37 
- Resolução Interna COMEX-FEF Nº 31/2017 - Parecer referente ao Curso de 38 
Especialização em Futebol de Campo: da Iniciação ao Alto Rendimento – 39 
Modalidade Extensão Universitária, com carga horária 360 horas, sob a 40 
responsabilidade do Professor Doutor Antonio Carlos de Moraes. Não havendo 41 
destaque, o SENHOR DIRETOR coloca para votação o Item M, o qual foi aprovado 42 
por unanimidade. Com relação ao Item “Vestibular da Unicamp 2019”, a 43 
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PROFESSORA PAULA TEIXEIRA FERNANDES propõe que seja aprovado o 1 
mérito das quatro considerações apontadas pela a Comissão de Cotas juntamente 2 
com o documento do ingresso no Vestibular 2019. Esclarece que são dois 3 
documentos com o mesmo conteúdo. O PROFESSOR MÁRIO FERRARI NUNES 4 
sugere que o documento circule pelos Departamentos, antes do envio às 5 
instâncias superiores. Após discussões, apontamentos e considerações o 6 
Conselho aprovou o mérito do documento elaborado pela Comissão de Cotas 7 
adicionando, aos quatro apontamentos, que o ingresso através das Olimpíadas 8 
para nós da FEF não se faz necessário. A FEF acredita que um estudante que 9 
tenha o primeiro lugar em olimpíadas de matemática, por exemplo, tenha 10 
condições próprias de realizar com êxito o Vestibular da UNICAMP, pois já 11 
demonstra desempenho ótimo. E abrindo uma regra desta, outras possibilidades 12 
de Olimpíadas podem ser aceitas, o que descaracteriza o perfil do Vestibular 13 
UNICAMP. Nada mais havendo a tratar o SENHOR DIRETOR dá por encerrada a 14 
reunião, a qual eu, Tânia Gomes Felipe, lavrei a presente ata. 15 


